

EL PORVENIR

SEMANARIO CARLISTA



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Cuatro pesetas año.—Número suelto, 5 céntimos.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES

ANUNCIOS á precios económicos.

Por ajuste de trimestres se hará el 10 por 100 de rebaja.

Pago adelantado.

Administración: Calle de la Sal, núm. 6

COSAS DEL RÉGIMEN

Hay cosas tan graciosísimas en este régimen que padecemos, que harían reír á los hombres más serios si no fuera porque eso mismo que excita la hilaridad es dolorosísimo para los intereses de la Patria.

Una de las cosas más fecundas en casos cómicos es la facilidad cómo se encubram los hombres; en este sistema todos valen para todo; así se explica que hayan desfogado por los primeros puestos del Estado hombres que con tanta facilidad hayan desempeñado tantos y tan diversos cargos.

Pero esto que ha sido enfermedad endémica de todos los tiempos y de todos los partidos parlamentarios, se ha exacerbado de tal manera en estos tiempos que corremos, que ya no nos llama la atención que Romanones ocupe el primer sitio de las Cortes, después de haber regentado diferentes Ministerios; ni que Canalejas sea hoy primer Ministro por obra de Maura y gracia de la Corona, á pesar del desequilibrio cerebral que le producen sus excitados nervios.

Todo esto es niño de teta comparado con la noticia que vimos en una revista profesional días pasados; y la verdad, aunque no tenemos fe ni en el sistema ni en sus hombres, es tal el concepto que tenemos de los cargos y de las dotes que exigen, que aún nos cuesta trabajo creer haya hombres tan frescos y desaprensivos que se atrevan á aceptar empleos para los que ni tienen aptitudes, ni se pueden hallar capacitados; por otra parte, los bombos que la prensa suele prodigar con tanta frecuencia, forma tal aureola en derredor de algunos, que hasta los prevenidos en contra, nos vemos muchas veces deslumbrados formando aunque no sea más que en las últimas filas de los embaucados admiradores.

Así es que nuestra sorpresa no tuvo límite al leer que Burell, el gran Burell, el brillante periodista, el ilustre pensador, uno de los más cultos directores de la opinión nacional, uno de nuestros modernos intelectuales, y tantas cosas más como le llamaban los periódicos al ocupar la poltrona, el flamante Ministro de Instrucción Pública, no es ni Bachiller en artes.

Conocíamos á Burell desde que estuvo en Toledo al frente del Gobierno civil de la provincia, sabíamos que era periodista, sobre todo y ante todo periodista, no sólo en el sentido literal y estricto de la palabra, sino en el lato y figurado, y suponíamos sería uno de tantos como danzan por ahí, en las redacciones de los periódicos, escribiendo de todo, iniciando campañas con estas ó las otras intenciones, uno de los infinitos que abandonaron su profesión y se dedicaron al periodismo, bien porque la profesión no daba de sí gran cosa, bien porque no ofrecía campo extenso para medrar á fuerza de osadías y travesuras; pero jamás podíamos sospechar que hombre de tanto bulto no hubiera pisado las aulas de un Instituto, y caso de pisarlas, saliera como entró, que es peor aún.

Está bien hasta cierto punto que esos hombres que tanto se agitan, que tanto trabajan en sus periódicos en favor de tales ó cuales orientaciones, personas y partidos, se les recompense por esas personas y partidos, aún descontando el interés personal que pongan en sus campañas; pero, por Dios Santo, que ya es demasiado elevarlos á los más altos puestos.

Bien es verdad que hacer Ministro de Instrucción á un hombre que no ha frecuentado otro Centro docente que la Escuela de su pueblo, sólo se le ocurre á Canalejas; quien ha perturbado á la nación no ha de sentir escrúpulos en que se pueda perturbar la enseñanza; y que á eso vamos lo indica no sólo lo de que hay que librar á la enseñanza de los prejuicios, de todo dogmatismo, sino que también el empeño decidido de que el clero no intervenga en ella.

Esos son los propósitos de Burell; qué sabrá él de dogmatismos? ¿en dónde habrá adquirido la competencia necesaria para hablar de esas cosas? Tal vez en las redacciones de los periódicos, donde se respira odio cerril á todo lo que signifique intervención de la Iglesia; no sabe sin duda que á la Iglesia y al Clero se debe en grado máximo la difusión de cultura; que no hay Centro docente, sobre todo en España, que no fuera fundado por Curas ó Frailes; que la

ciencia fué salvada de las olas de la barbarie, gracias á las Catedrales y Conventos; que Curas y Frailes son los que brillan como astros de primera magnitud en el siglo de oro de nuestra literatura; que hoy mismo los Centros religiosos sobresalen muchos cédos por cima de los del Estado en edificios, en métodos, en material científico y de enseñanza.

Todo esto lo ignora Burell, como también debe ignorar la influencia de la Iglesia con su moral incorruptible en la función educativa de la juventud y su misión altamente civilizadora; y al ignorarla no es más que uno de tantos gacetilleros que con más ó menos habilidad, con más ó menos formas escribe de todo lo que sale, pero nunca el hombre encargado de dirigir la enseñanza de un pueblo con la madurez, conocimientos y preparación suficiente que exigen funciones tan augustas.

Así estamos de lucidos; y luego ese hombre y los que con él dirigen la opinión, se atreven á hablar de nuestro atraso y de nuestra incultura. ¿Qué dirán en el extranjero cuando sepan que el Ministro de Instrucción no ha frecuentado las aulas, y por consiguiente, no puede ostentar un título académico? Dirán... dirán que si el primer maestro de la nación es un indocumentado científico, no es de extrañar que los discípulos vayan á la cola de las naciones donde se presta más interés y más atención á la más alta de las funciones sociales; eso dirán los de fuera, y los de dentro tendremos derecho á decir que el régimen imperante sólo ha servido para exaltar medianías y nulidades, que han hundido á la nación en abismos tan profundos como fueron elevadas las cúspides que ellos, sin méritos, escalaron sólo para su provecho.

Almodóvar.

GRANADAS ROMPEDORAS

El terrible Pérez.

—¿Dónde vienes, Celeoño, con la cara tan risueña y tóo tan alborozao que me pareciste de veras; en lo alegre, á D Quijote, cuando salió de la venta?

—Pos voy á icirte: esta tarde me hallaba sin una perra y no podía, por lo tanto, dirme ar circo, á la comedia, ni tan siquiera á argún cine de perro grande la pieza, y me dije: ¿Cacia aonde darás tú con tu presencia que puedas honradamente hallar división... honesta, sin que tengas, Celeoño, que descubrir tu probeza, emostrando que tu bolsa la tiés aclará en huerga?

Reflexioné cuar der caso requeria la trascendencia, recogiendo mis sentios, mirando fijo á la tierra, y puesto un deo banquemante argo po encima é la oreja... y ar punto hallé resorvío en completo mi problema, asín é pronto exclamando, pisando juerte la cera: ¿Aonde has de dir, Celeoño, en tu estao de miseria, sino ar Congreso, sondo icon que se ven cosas mn güenas y no cuesta mas quer tiempo que allí se esperdicia á espurtas?

Y allá me fui tan campante, y asentao en mi banqueta, mes escuchao la perorata de uno que llaman Iglesias, aunque debe de ser mote, pos su apellido propio juera mucho mejor ar de Cuadra, aonde se deja á las bestias que libremente esaoguen toitas sus endencencias. Ello es quer tal D. Pablo, —así se nombra ese Iglesias—

enristró tales burradas á la dizna concurrencia, que... chico ipos fué menús la que se armó de protestas, toitos poniendo á coro sus gritos en las estrellas!

Tú verás, como que expuso como hasta allí cosa güena, mu santa y merecedora de la mesma gloria eterna, na menos quer asentao personal cacia La Cierva, cacia Maura y hasta, creo, cacia toa presona seria, que se le ponga en er moño ar terrible Pablo Iglesias.

—Y con toos esos belenes ¿tas divertió?

—De primera! Y á más que me divertió he sacao la consecuencia de que toa presona ecente que mire por su pelleja, en pos si acaso abundasen esos Pablos trapajustas, debe dir bien prevenido y no dejar la escopeta ni hasta pa dir á hacer aguas, ¡jelarlo es!

—Pos no, que yerra; porque, mira, mientras er si pegan ó no pegan, con que guardes una estaca estás ar cabo é la cuenta, y deja tú que se escuerne toita la gente esagüera que en detrás de ese estrupicio, mu bien ocurrir pudiera que, sin quererlo, ellos mesmos hagan de venir... la nuestra.

Espeleta.

18—VII—910.

CONFERENCIA INTERESANTE

Lo es la que celebraron en los pasillos del Congreso los Sres. Canalejas, Besada y Salaberry.

Dotiase el Presidente del Consejo de Ministros de la poca confianza que inspira á las izquierdas como gobernante, demostrada precisamente por los ataques que de aquella parte recibe.

El Sr. Salaberry contestó que nada tenía de extraño esto, pues por mucho que conceda el Gobierno á los radicales, nunca logrará satisfacer sus aspiraciones, considerándolas fracasadas desde el momento en que plenamente no sean atendidas.

El Sr. Canalejas, con acento de amargura, replicaba que á los dictados de su conciencia le importaba sólo atender y que ella le advertiría oportunamente si había de considerarse ó no fracasado. Ni las derechas ni las izquierdas me harán variar en lo más mínimo mi programa y línea de conducta.

Intervino en la conversación el Sr. González Besada, afirmando que cuanto más radical sea un Gobierno, tanto mayor empeño debe poner en que todas sus medidas sean gubernamentales.

El Sr. Salaberry, tomando motivo de esta manifestación, advirtió que jamás la Iglesia se había ingerido en asuntos propios del Estado y que éste no podía exigir á las Congregaciones religiosas, en orden á los tributos que debieran satisfacer, más que aquellos que estuviesen conformes con la ley y autorizados por ésta.

El Sr. Besada manifestó que así pensaba él y hubiéralo hecho de continuar en el Ministerio para desarmar de esta manera á las izquierdas. Añadió que el Sr. Canalejas necesita robustecer la potestad del Estado, sometiendo la Iglesia á éste en todas las cosas que no sean concernientes al dogma.

Hablaron luego los tres conferenciantes acerca de la actitud de D. Jaime respecto á los asuntos de España. Sobre este particular afirmó el Sr. Canalejas que el Sr. Duque de Madrid, ciertamente, no conspira en los actuales momentos. Solamente en el caso de que la tranquilidad social se alterase, es cuando, decía el Sr. Canalejas, vendría D. Jaime á España, ayudado entonces por todos los hombres de

bien y toda la gente honrada, para oponerse resneltamente á la revolución, y conseguir el restablecimiento del orden.

—Pues eso no tardará en llegar, Sr. Presidente, dijo el Sr. Aguado Salaberry, y Canalejas replicó con un tono que daba á entender lo contrario, que no creía él que se pudiera llegar tan pronto á semejantes circunstancias.

Cuando la conversación se animaba más y tomaba vuelos más altos, llegó un oficial de Artillería con un pliego, solicitó hablar con el Presidente, y la interesante y amena charla se cortó en su parte sin duda más curiosa.

Se cambiaron los saludos más corteses, cada cual marchó por su lado y algunos curiosos pudieron recoger esta plática, de la cual se deducen provechosas enseñanzas para todo el que discorra con la cabeza.

Hasta Canalejas ve ya probable la venida de D. Jaime.

Empiezan á ver.

«Han hecho más carlistas las dos Reales órdenes del Sr. Canalejas, que El Correo Español con sus veintitrés años de propaganda.»

José Duro, C. M. F.»

No crean los que nos lean que las palabras citadas son de algún carlista fanático ó del mismo Sr. Feliú, Mella ó Lorens; no, han salido de la fecunda pluma del autor de «Escándalo; escándalo!», del brillante director de *El Iris de Paz*.

Muchos católicos que estaban muy lejos de nosotros, ven levantarse la bandera roja de la revolución y del anarquismo, que les perturba en sus empresas, les amarga sus placeres y ha despertado en su corazón una inquietud que no aciertan á dominar. En vano tratan de tranquilizarse con la reflexión de que su adorado Maura está á su lado; porque ni ésta ni otras reflexiones parecidas han logrado devolver al ánimo el perdido sosiego.

Llegados á tan difíciles circunstancias, muchísimos católicos indiferentes y algunos que frecuentan los salones del Palacio de Oriente, horrorizados de la situación en que se encuentran y reconociéndose íntimos de los Gobiernos liberales, fuentes de donde manan los malditos raudales que tienen envenenados todos los órdenes de la vida, se reconcentran en sí mismos y vuelven los ojos á los salvadores principios, en mal hora abandonados y olvidados; sienten la suprema necesidad que de ellos tienen para conservar los principios y creencias que adoran, y por ellos suspiran y á ellos con ardiente anhelo se dirigen, como el ciervo sediento á la fuente de agua viva, llegando hasta el extremo de que el Sr. Pidal y Mon, aquel hombre que llevó de sí á muchos católicos, alejándolos de nuestra Causa para agregarlos á los servidores de D. Alfonso, ha dicho en una solemnidad académica: «Los atropellos cometidos al grito ¡Viva la libertad de conciencia y de cultos! contra la libertad de la conciencia y del culto de la mayor parte de los españoles, por una minoría sectaria encargada de deshonrar sistemáticamente á la libertad con las violencias tiránicas de su fanatismo despótico, suscitaron como protesta y como única defensa posible ya, al parecer, de la fe, de la libertad y del derecho atropellados, la defensa y la protesta armada de los católicos españoles, que tienen ya en España, por tradición inevitable, fórmula forzosamente carlista».

No cabe duda que estos síntomas de reacción saludable para la Comunión carlista llaman ya la atención de los hombres observadores.

Los Decretos del Sr. Canalejas han sido como la llave de oro que ha dejado abiertas las puertas y apresura los pasos á una nueva y risueña época, para que el Augusto Heredero de D. Carlos, entrando en la serie de los tiempos, cumpla perfectamente la grande misión que solememente empezada le dejó su llorado padre.

La Comunión carlista, como todos los partidos y aun las instituciones, ha pasado su crisis, negros nubarrones han empañado su horizonte; pero tras los estragos de la tempestad, las nubes se disipan, el firmamento se aclara con diáfano azul y por fin el sol vuelve á brillar con

todo el esplendor de su radiante lumbre, resucitando con mayores fuerzas y nuevos bríos. Si el Sr. Canalejas prosigue con sus Órdenes y Decretos en contra de las Asociaciones religiosas, los batallones del ejército carlista irán creciendo, presagiando que está muy cerca el día en que se ha de dar la batalla al liberalismo.

Ya lo ha dicho el P. Dueso: han hecho más carlistas las Dos Reales Órdenes del Sr. Canalejas, que *El Correo Español* con sus veintitrés años de propaganda.

Consecuencias.

Vamos á ver Celedonio: quisiera que me dijeras ya que estamos los dos solos delante de esta botella, qué te ha parecido el mitin del día diez; con franqueza. Tú eres un republicano de los de la buena cepa, y por eso mismo quiero que me digas lo que sepas. Bueno, pues voy á decirte en dos palabras y media lo que pensé aquella tarde después de acabar la fiesta. Llegué á las dos á mi casa; y cuando estuve en la mesa rodeado de mis hijos, de mi mujer y mi suegra, y vi que en el centro había una colosal cazuela con patatas estofadas, muy ricas y muy bien hechas, pero muy pobres, muy pobres, ¡como que eran incluseras! y para las seis personas que éramos allí en la mesa, no había ni más principio ni más pan que una libreta, pensé que el republicano iba por torcida senda, y que nuestra pobre España y la infeliz clase obrera, cada vez tendrán más hambre, cada día más miseria. Pensé que los grandes hombres que marchan á la cabeza pregonando las ventajas de la democracia nueva, como tienen á diario muy abundante su mesa con manjares exquisitos y con vinos de primera, no se acuerdan para nada ni tienen jamás en cuenta, que los pobres jornaleros que les sirven de escalera para llegar á la cumbre de su ambición torpe y ciega, con un jornal miserable de dos ó de tres pesetas (que ellos mismos en sus obras al pobre le regatean), ni pueden dar á sus hijos aquel pan que ellos desprecian, ni pueden ser más que esclavos de explotador sin conciencia. ¿Qué dijeron en el mitin del otro día? ¿Siguiera hubo alguno que abogara por la clase jornalera? Ni uno solo. Todos ellos abogaron por la tea, por incendiar los Conventos, por destruir las Iglesias, por expulsar á los Frailes, y por cerrar las Escuelas; ¡como si sólo por eso la clase humilde y la media, tuviesen asegurada comida diaria y cena! Pues qué, ¿no hubo Conventos, ni Frailes, Monjas, ni Iglesias, cuando en España ondeaba republicana bandera? ¡Es que los republicanos montados á la moderna, necesitan para serlo llevar siempre como emblema, un puñal entre los dientes, y en las manos una tea, y una lata de petróleo para incendiar cuanto vean? Pues si nuestros grandes hombres de esa manera le sueñan, la república no quiero; tengo ante todo conciencia. La libertad me subyuga. Mas ¿qué libertad es esa que quiere acabar con todo lo que á ella no la convenga? Quieren libertad de cultos y atropellan las Iglesias; desean á todo trance la libertad de conciencia, y al católico persiguen porque como ellos no piensa. Piden igualdad á gritos, y la igualdad la interpretan de manera bien extraña: quitándole cuanto tenga á todo aquel ciudadano que cuente con dos pesetas.

Por este camino, amigo, vamos por la línea recta, no á la república honrada, sí á Chafarinas ó á Ceuta. En resumen: Que al sentarme con mi familia á la mesa, y al repartir las patatas, y aquella única libreta, díje para mí capote:

¡En buenas manos te encuentras, república desgraciada! pues mientras por Jefes tengas unos cuantos vividores sin átomo de conciencia, que deshonrando tu nombre y falseando tu lema, y explotando al ignorante, y espoleando soberbias, tan solo se preocupe del lucro y su conveniencia, rodarás, jah, no lo dudes! cada vez con más carrera por la pendiente del vicio, hasta que rota y deshecha, no queden ni las astillas del asta de tu bandera.

Un obrero de la Fábrica de Armas. 14 Julio 910.

JUGANDO AL «MATCH»

Costumbres americanas... y europeas.

Johnson es un americano del Norte, hábil en el arte de dar puñetazos.

Jeffries es otro americano que también tiene hechas sus pruebas.

Ambos membrudos y fuertes, ambos igualmente diestros.

Pero Jeffries es blanco, mientras que Johnson parece tallado en carbón.

El campeón de los negros, se va diciendo, es invencible.

¡Invencible?, replica Jeffries.

Y abandonando este la paz de sus campos donde, nuevo Cincinato, se había retirado después de dejar en los rostros de muchos de sus paisanos indelebles vestigios de sus puños, se va empujando por sus amigos y admiradores á encontrar á Johnson en Reno, la ciudad del juego y de los placeres.

Los dos rivales, casi desnudos, se miran un instante en el circo.

Sus músculos, agitados por la emoción, se asemejan alternativamente á barras de hierro y á serpientes que se retuercen en movimientos violentos.

El espectáculo es emocionante, intensamente dramático y... espiritual.

Dos «directs», un «clinch» y de un golpe un «swing». La cosa no va mal para Jeffries. Sus admiradores aplauden.

Johnson no pierde la serenidad. Un «clinch», un valiente «direct», un terrible «uppercut» á derecha y Jeffries rodaba hasta lo profundo del «ring». Estaba ya «knocked-out».

¿Entiendes, Fabio?... Pues esto quiere decir que ambos luchadores se dieron gallardos puñetazos, pero tan certeros los dió el negro, que su rival, aplastadas las narices, magullado el cráneo, con una mandíbula desencajada, una costilla rota y la cara chorreando sangre, cayó al suelo sin sentido.

El Jurado declaró triunfador á Johnson.

Los negros aplaudieron á rabiar.

Los blancos protestaron hasta enronquecer.

El telégrafo llevó la noticia por todas partes.

Al saberse la fatal nueva, estallaron alborotos en muchas ciudades, y los periódicos, en amplias informaciones, nos hablan de blancos asesinados por los negros y de negros ahorcados por los blancos...

Quando luchaban los gladiadores en el anfiteatro de cualquier ciudad romana, salían á la arena obligados por el látigo de los bestiarii.

Los cristianos arrojados á las fieras, ennoblecían un espectáculo de suyo repugnante, con la épica grandeza del martirio cristiano.

Pase que el explorador, por descubrir nuevas tierras, pierda su vida luchando con los hielos del Norte.

Que un sabio, por añadir á la ciencia una verdad más ó á la industria una nueva aplicación, ponga en peligro su existencia, pase también; llamadle, si queréis «mártir de la ciencia».

Pero que dos hombres, friamente, por saber quién tiene más fuerza en sus puños ó mayor soltura en sus brazos, se obsequien con zarpadas de fiera... eso, si no es demencia, es un acto de salvajismo.

Sin embargo, yo me atrevo á patrocinarlo... hasta cierto punto la causa de los luchadores yanquis ¡Las doscientas mil y pico de pesetas que se disputaban no valen tanto como unos achuchones y unos cuantos dientes fracturados?

Pero aquellos ricos gentilemén, recostados en butacas pagadas á peso de oro, de ordinario flemáticos, fríos, impasibles, calculadores de su entusiasmo y de sus risas, y que durante la lucha, despojados de su gravedad sajona, aplauden entusiasmados, gritan, gesticlan...

Pero aquellas señoritas delicadas, compasivas, que se conmueven porque una mañana su perrito no tiene gana de desayunarse, y que juntan sus blancas manos para aplaudir un «round» del cual sale uno de los luchadores chorreando sangre y con un ojo colgando...

¡Si será verdad que en cada hombre duerme una fiera, y que ésta, de cuando en cuando, interrumpe su sueño.

¡Oh la civilización americana!

En un espectáculo que tanto acalora los ánimos debe de haber algo más que una emoción.

Hay en realidad una lucha de razas, de dos razas divididas entre sí por odios inveterados.

Dos razas que van á resolver á puñetazos el problema de su superioridad.

Aunque el procedimiento parezca en pugna con nuestras ideas, responde, sin embargo, á nuestras costumbres.

El respeto mutuo, la educación social, la suavidad de costumbres y otras zarandajas de que alardeamos no son más que palabras.

Volvemos insensiblemente á la concepción pagana de la sociedad, en que el derecho es nada, la fuerza es todo.

Y por esto mismo es necesario que la Iglesia, penetrando nuevamente la vida de los pueblos, déposite en el seno de éstos el fermento del derecho y de la justicia.

Por muchos abismos que el orgullo yanqui quiera poner entre blancos y negros, no llegará á ser tan grande la separación como lo era entre señores y esclavos, entre romanos y bárbaros cuando apareció el Cristianismo.

Y abrió la Iglesia las puertas de los ergastula y demolió los muros de Trajano y Adriano con la violencia?

No: predicó y practicó igualdad, caridad, amor; á los rivales los convirtió en hermanos.

Escribiendo en su carta fundamental la Fraternidad cristiana, pudo reunir en la misma cripta de las catacumbas al esclavo y al Señor, y en la misma Iglesia románica al señor feudal y al siervo de la gleba.

Con la fraternidad por divisa, pudo reunir bajo la misma bandera al germano sediento de guerra y al romano que conoce los refinamientos de la civilización.

La revolución, al tomar por lema la fraternidad, la deshonró.

Los Estados Unidos, proclamándose el pueblo más democrático del mundo admitieron la fraternidad sólo en teoría.

En la práctica... excluyeron á los negros.

Como si sobre éstos no hubiera caído la sangre, derramada por Cristo!

No sé si los españoles tenemos derecho á indignarnos del «Match» yanqui.

Aun prescindiendo del vulgar asunto de las corridas de toros, hay en nuestras costumbres capítulos acusadores.

No sé qué incidente rompe la armonía entre los patronos y obreros de una fábrica.

A los obreros se asocian otros obreros, y el patrono ve reforzarse su causa con el auxilio de otros patronos.

Se habla de burgueses y proletarios, de tiranía y de esclavitud.

Ya tenéis enfrentados á los dos partidos: á los blancos y á los negros, á los partidarios de Jeffries y á los amigos de Johnson.

Estudiando serenamente el problema, podría encontrarse un término de acuerdo, pero tiene que haber lucha.

Los dueños de la fuerza, usan como arma la violencia y el incendio.

Los amos del dinero contestan á sus adversarios sitiándolos por hambre.

¡Un «boxeo» emocionante! Otro caso.

Un distrito va á elegir representante que defienda en las Cortes sus intereses.

Dos señores, sembrando promesas, ofrecen sus desinteresados servicios.

No vamos á indagar si tienen ya un nombre en la política ó son de los que no hablan más que en el distrito... rural.

Si os parece bien, llamémoslos como á los dos «boxeadores» yanquis: Jeffries y Johnson.

El partido negro y el partido blanco aparecerán de seguida.

Pero aparecerán con las terribles consecuencias de enemistades, odios, disturbios, cuchilladas y muertes.

Un terrible «match».

Tan terrible como inútil en muchos casos, porque suele ocurrir que tan malo es Johnson como Jeffries y Jeffries como Johnson.

Aun en nuestras luchas intelectuales somos partidarios de los buenos «directs» y de los fuertes «uppercuts».

Ejemplo al canto.

En el Congreso se debate una cuestión grave: pongo por caso una ley social ó una cuestión financiera.

Las galerías se despejan. La Cámara... ronca.

En otra sesión se discute un problema del que la Patria nada va á sacar si no es sus vestiduras enfangadas y hechas girones.

Pero allí se van á decir palabras gruesas: se hablará de asesinos y se incitará al atentado. Esta sesión tendrá público.

Si es ya entrado en años, podéis repasar los días de su juventud en la que no faltará algo que le haga sonrojar.

Quando sea de familia humilde llamadle plebeyo. En caso de ser noble, aun podréis deslizar una palabra equívoca...

Examinad su manera de vestir, su rostro, sus cualidades físicas: todas estas armas son de buena ley, si con ellas hacéis reír á vuestros lectores.

Al hombre le divierte la sangre de sus hermanos.

Bien mirado, ni este «boxeo» intelectual ni este público es más disculpable que el brutal aporreamiento de los yanquis y de los ingleses.

Y no es que yo abomine de la lucha. ¿No es la vida lucha continua, en que alternan victorias brillantes y derrotas vergonzosas?

¿Qué es, pues, lo que yo pido? Guerra á todo trance á los errores; pero al mismo tiempo:

Un poco de tolerancia para los que yerran.

Un poco de perdón para los que nos injurian.

Un poco de compasión para los que cierran los ojos á la verdad.

Un poco de caridad para todos.

Que la caridad es concordia y la concordia es la base de la humana convivencia.

A. del Espinadal.

FUNERALES

El día 18, aniversario de la muerte del que fué nuestro amadísimo Caudillo, D. Carlos de Borbón y Austria de Este, celebróse en el Convento de Rdos. Padres Carmelitas solemne funeral en sufragio de su alma, asistiendo gran número de leales especialmente veteranos.

Presidió la Junta provincial tradicionalista y á la terminación del acto se telegrafió á Frohsdorf y Venecia reiterando pésame y adhesión.

Ayer se recibió el siguiente telegrama: «Victoriano Miguel Martin.

Venecia, 19, 15-55.

Regresando Trieste recibo telegrama Agradezco todo corazón recuerdo leal mi amantísimo marido y el afecto que me demuestran carlistas Toledo.

MARÍA BERTA.

Movimiento Carlista.

En Vitoria.—Es ya un hecho la fusión de los dos Círculos Carlistas que existen en aquella ciudad desde hace algún tiempo.

Como el número de socios de cada uno de ellos es muy grande, y unidos los dos ha de resultar crecidísimo, la Junta directiva está dando los pasos necesarios á fin de encontrar un local amplio en que holgadamente puedan establecerse todas las dependencias necesarias para el nuevo Centro.

Hasta ahora no ha parecido edificio á propósito, y aunque se dice que es muy posible que el nuevo edificio se establezca en el primer piso de la casa cuya planta baja ocupa el Café Universal en la calle de la Estación, no es todavía cosa resuelta.

De todas maneras, es un hecho el cierre de los dos Círculos Carlistas y la fundición de uno nuevo para los socios de ambos.

«Apleh» en Vich.—En esta población, y con motivo del Centenario del inmortal Balmes, se celebrará un «Apleh» monstruo al que acudirán los legitimistas catalanes y representaciones de todas las Juventudes de España.

Se ha acordado en principio la celebración de una solemne Misa de Requiem en sufragio del alma de aquel gran maestro del Tradicionalismo, y colocar una lápida conmemorativa del Centenario.

Mitin de Durango.—Organizadas por la Juventud Jaimista de Durango y con objeto de bendecir la preciosa bandera perteneciente á dicha Juventud, se celebrarán en dicha villa grandes fiestas y un mitin magno el día 25 del corriente, festividad de Santiago y fiesta onomástica de D. Jaime.

Se celebrará una solemne Misa, cantada por el Orfeón de la Juventud Duranguesa, en la antigua Iglesia de Tavira, en la cual será bendecida la bandera. Habrá conciertos en el paseo de Ezkurdi por las bandas de música de Dos Caminos, Galdácano y Ochandiano y por la notable rondalla de la Juventud Jaimista de Bilbao.

Se ha invitado á todos los Diputados y Senadores de las minorías tradicionalistas, y se espera acudan casi todos ellos. Asimismo se ha invitado á los Jefes regionales, Presidentes de Círculo, Concejales y personalidades del partido en otras regiones.

De Vizcaya asistirán todos los Círculos y Juventudes, con sus Juntas directivas en pleno y sus respectivas banderas, y asimismo de Guipúzcoa, Alava y Navarra. Hasta ahora han prometido su asistencia el elocuente orador valisoletano D. José López de Vivigo y Menéndez y el distinguido periodista y elocuente Abogado D. Hernando de Larramendi. Los señores Salaberry y Bilbao están también invi-

rados y seguramente asistirán al acto. Habla-
rón elocuentes oradores en vascuence, entre
ellos el Sr. Echave Sustaeta.

Nuevas Juventudes.—Debido al entusiasmo
de nuestros jóvenes amigos de Sevilla, se lle-
vará a la práctica la fundación de Juventudes
en Cádiz, Huelva, Marchena y otras poblacio-
nes andaluzas.

Nos alegra que la propaganda de nuestros
queridos amigos de Sevilla haya caído en tan
excelente terreno.

Radicales jaimistas.—Varios jóvenes car-
listas de Barcelona han acordado constituir
una Asociación dentro de la «Juventud jaimis-
ta», a la que denominarán Grupo radical cató-
lico. El objeto de esta agrupación es principal-
mente el de protestar contra la política del se-
ñor Canalejas.

El primer acto significativo de aquella pro-
testa, ha de ser el mitin que el domingo próxi-
mo han de celebrar. Para ingresar como socio
del grupo radical católico, es preciso haber
acreditado de alguna manera el valor personal
con motivo de algún suceso que lo reclamase.

El Sr. Llorens.—El Diputado D. Joaquín
Llorens recibió una orden de D. Jaime de Bor-
bón para que se traslade a Frohsdorf apenas
haya explanado la interpelación que tiene
anunciada respecto a las recompensas de la
campana de Melilla. El Sr. Llorens cumplimen-
tará inmediatamente la orden de D. Jaime y
nos traerá impresiones importantes, porque en
Frohsdorf se encontrará también el Sr. Mella
y han de resolverse trascendentales cuestiones.

En Valencia.—La asombrosa actividad des-
plegada en aquella región por su dignísimo
Jefe Sr. Simó, empieza a dar muy copioso
fruto.

Ya se han creado diferentes Círculos y Ju-
ventudes, se ha terminado la organización per-
fecta en tres distritos, se trabaja con el mismo
fin en otros varios y se ha dado mayores di-
mensiones al batallador semanario El Guerri-
llero, que trae continuamente en jaque a la
prensa sectaria y a la hipócrita mestiza

INFORMACIÓN GENERAL

La Iglesia no cede.—Madrid.—Bien informa-
do puedo asegurar que no son exactas las ver-
siones que han circulado de que el Vaticano esté dispuesto
a transigir ni a someterse ante las intemperancias de
Canalejas.

La Iglesia mantiene su actitud llena de corrección;
no provoca, pero tampoco cederá sin una protesta
muy enérgica.

También puedo asegurar que las torpezas de los
gobernantes de Madrid han motivado en altas esferas
pontificias que se inicie una rectificación de criterio
acerca del problema dinástico español.

En Roma empiezan a comprender que la cuestión
dinástica está muy íntimamente relacionada con la
cuestión religiosa.

De esta opinión de elementos muy influyentes en
el Vaticano, participan en algunas cancillerías euro-
peas que hasta hace poco consideraban que el pro-
blema dinástico español estaba ya preñizado.

Mensaje comentado.—Se comenta muy fa-
vorablemente el mensaje que ha dirigido a D. Alfonso
la Defensa Social. Le firman el Presidente D. Luis
Dalmacio y el Secretario D. Cayetano Pareja.

Protestan de las disposiciones del Gobierno acerca
de la cuestión religiosa.—Dicen que luchan unidos los
enemigos del altar y del trono y que éstos darán la
batalla. Que si a los católicos no se les deja hacer lo
que deben en defensa de la Iglesia, se retirarán del
trono y entonces éste no podrá defenderse solo de
los embates de aquéllos.

Añade que es preciso recordar que cuando los
hijos del pueblo pierden la fe, los hijos de los reyes
pierden la Corona. ¡Claro!

Al buen camino.—Con gusto vemos en nues-
tro querido compañero El Ideal Numantino, de Soria,
la siguiente carta que honra a sus firmantes:

«Sr. Director de Ideal Numantino.

Muy señor nuestro: Los que suscriben, Nicolás
Bartolomé González, miembro hasta hoy del Comité
liberal de esta villa, Juan García Tarancón y Pedro
Gil García, Concejales de este Ayuntamiento, afili-
ados también a dicho partido, protestan enérgicamente
contra la conducta del Gobierno del Sr. Canalejas
con la Santa Iglesia Católica y declaran solemneme-
nte que, desde este momento, quedan por completo
desligados de compromiso con todo partido liberal.

Rogándole la inserción de estas líneas en el pe-
riódico de su digna dirección, y dándole por ello gracias
anticipadas, quedan de usted afimós: y s a Nicolás
Bartolomé, Juan García Tarancón, Pedro Gil.—Al-
mazán 26 de Junio de 1910».

Muy bien
Y cundiría el ejemplo si no hubiera cobardes.

Famoso historiador.—El Sr. Senantes dijo
al italiano Azzati, en plena sesión del Congreso, que
no sabía una palabra de Historia. Esto picó el amor
propio de Azzati, quien terminada la sesión abordó
al Sr. Senante en un pasillo del Congreso para de-
cirle:

—Discutiremos Historia cuando usted quiera.
—Pero, hombre de Dios, ¿qué quiere usted que
discutamos? ¿Historia de qué?—le contestó Senantes.

—De la Iglesia, si usted gusta.

—¿De la Iglesia?—Y en qué autores aprendió
usted Historia de la Iglesia?

Azzati se turbó un instante, pero reponiéndose en
seguida añadió con su habitual air de suficiencia:

—En varios... Últimamente estuve estudiando a
D. León Taxil.

Que no ha escrito de semejante cosa.

Las malas compañías.—La Lectura Domi-
nica, en un artículo titulado Las Malas Compañías,
dice del Sr. Maura que «en vez de mostrarse dispu-
esto a corregir toda empresa anticlerical... el partido
conservador consolidará la labor del partido liberal,
lo cual dicho a raíz de las dos Reales órdenes tan
combatidas y del discurso de la Corona, ahogó en nos-
otros todo rayo de esperanzas».

En nosotros ya hace tiempo que lo tenía ahogado.
Maura es el político que más daño ha hecho a la Igle-
sia, solo ó acompañado por quien jamás debió acom-
pañarle.

Una cosa es predicar... Leemos en la prensa:
«Federico Engels era un hombre que no tenía
donde caerse muerto».

Se hizo orador y propagandista del socialismo. En
sus discursos y arengas decía siempre, que el capital
viene al mundo chorreando sangre y lodo por todos
sus poros. Fue continuador de las obras de Marx;
propagandista del socialismo científico, con sus teo-
rias y sistemas.

Hizo suyos todos los juicios y apreciaciones del
fundador del colectivismo, sobre el capital. Decía
continuamente a los obreros que él no quería ser ca-
pitalista y lanzaba furiosas diatribas contra la bur-
guesía.

Federico Engels el socialista, murió en Londres.
Moriría pobre, abominando del capital ¿verdad? Este
jefe del socialismo dejó francos 623.975 mas 620.975
en inmuebles. Una fortuna total de 1.244.850 fran-
cos. El que empezó siendo el marxista modelo, acabó
como tantos otros que estamos viendo: un burgués
empedernido.

En España abundan los casos como el de Engels.
Hay jefe socialista que no se cambiaría por el más
orondo de los burgueses. Y sigue sosteniendo que «la
propiedad es un robo».

—¡Bah! ¿A quién puede causar eso extrañeza?
¿No estamos viendo que en todas partes sucede lo
mismo? ¿No vemos aquí en España al jefe del par-
tido socialista, Pablo Iglesias, hecho un completo
burgués, vistiendo muy bien, comiendo mejor, via-
jando siempre en primera clase, en una palabra, ro-
deado de comodidades y llevando una vida regalada,
gracias a sus predicaciones contra los burgueses?

No nos causaría la menor sorpresa el saber que,
a su muerte, había dejado Pablo Iglesias una buena
fortuna, después de vivir en grande como un capita-
lista.

Hay que prepararse.—La Masonería, si-
guiendo instrucciones de logias extranjeras, ha cele-
brado reuniones en varias capitales y poblaciones
importantes acordando conmemorar en forma expre-
siva el aniversario de la semana trágica, gloriosa
como ellos la llaman.

En una tienda celebrada en Tarragona por los
masones y otros elementos revolucionarios, se ha
acordado conmemorarla el día 26 con incendios y al-
guno asesinado, llegando a señalar al Colegio de las
Escuelas Cristianas y Patronato Obrero y a una alta
dignidad eclesiástica.

Gracias a D. Beatriz.—Dicen desde Ma-
drid a El Correo de Galicia lo siguiente:

«En la embajada inglesa de esta Corte van ya
recaudadas cerca de tres mil libras esterlinas con des-
tino a la suscripción encaminada a levantar un templo
protestante en Madrid, al amparo de la Real orden
referente a los símbolos exteriores».

Como ya dijimos, la iniciativa del templo protes-
tante en Madrid partió de D. Beatriz Battemberg,
quien también se interesó mucho en el asunto de los
símbolos exteriores, hasta el extremo de manifestar
que no trasladaría definitivamente su residencia a
Madrid hasta que pudiese ir a las practicas de su cul-
to a un templo que por lo lujoso y bien instalado
nada tenga que envidiar a los templos católicos.»

¿Y qué falta hace esa señora en España? Podía
estarse en Londres y dejarnos a los demás en paz sin
protestantismo.

Procedimiento radical.—De la caja de la
Sociedad obrera de carreteros de Barcelona un radical
ha robado la cantidad de 24.000 pesetas. Los ro-
bados han puesto el hecho en conocimiento de la
autoridad competente, que no encontrará al autor se-
gún costumbre.

A quienes encontrará será a los tontos que se de-
jan engañar por los vividores republicanos y socialis-
tas que comen a costa de ellos.

¡Abrid la boca, memos!

A ver si os oen las 24.000 pesetas, birladas por
vuestro amigo.

Consigna maurista.—Me consta que entre
los elementos mauristas del Senado hay la consigna,
en el caso de que se plantee la cuestión de dar un
voto de censura al Gobierno por su desatino respecto
al problema religioso, de abstenerse de intervenir en
la votación.

Obedece este acuerdo a las instrucciones del señor
Maura, quien ha manifestado que en manera alguna
consentirá que su partido cree dificultades al Sr. Ca-
nalejas. Maura entiende que sirve así mucho mejor
los intereses dinásticos que el coloca por encima de
sus opiniones religiosas.

¡Abrirán de una vez los ojos los infelices que con-
fababan en el político doctrinario? Ya va siendo
tiempo.

La agitación en la frontera.—En varios
pueblos de la provincia de Gerona se nota bastante
agitación entre los obreros socialistas y otros afines
a ellos como efecto de la actitud de los expatriados que
se encuentran en Francia.

En Figueras, Palafúrgel y Palamós se reúnen con
frecuencia, tomando acuerdos que se reservan, pero
de los que no obstante se asegura que tienen las auto-
ridades impresiones pesimistas.

Los Alcaldes de Palafúrgel y Palamós han visi-
tado al Gobernador civil de Gerona para pedirle fuer-
zas con que atender a la represión de posibles des-
órdenes.

Indudablemente, se acerca la revolución a pasos

agigantados. ¿Tienen ustedes con qué defenderse?
Pues no se descuiden que mañana será tarde.

SOLEMNE NOVENARIO

Magnífica ha sido la Novena que, en honor
de Nuestra Señora del Carmen, se ha celebrado
en la Iglesia de Padres Carmelitas de esta
ciudad. El templo, ricamente adornado, pero
con ese adorno que no contradice la devoción,
sino que, al contrario, la aumenta. El Padre
Sebastián, Prior del indicado Convento, ocupó
durante los nueve días la Sagrada Cátedra,
desarrollando temas sociales con el acierto y
la ciencia de un profundo pensador.

Los Religiosos encargados de la parte musi-
cal cooperaron no poco a la grandeza de estas
fiestas, cantando con verdadero arte las alaban-
zas de nuestra Señora y Madre.

La fiesta principal estuvo a cargo de los Pa-
dres Jesuitas. La Comunión la dió el Eminentí-
simo Sr. Cardenal, que tardó más de una hora
por el grandioso número de fieles que se acer-
caron a la Sagrada Mesa. El Sermón lo predicó
el Rdo. Padre Milagros, con el fervor que le ca-
racteriza.

La Procesión recorrió el domingo las calles
con el mayor orden y un público numeroso.
Toledo se había vestido de fiesta; los balcones
que hay en la carrera, que fué larga, estaban
llenos de público. Presidía el Prior de los Car-
melitas, a quien rodeaban los representantes
de las autoridades civiles y militares, sobre
todo de estas últimas, cuyo comportamiento es
bien digno de aplauso. Al entrar la Procesión
en la Iglesia el entusiasmo rayó en el delirio,
dándose vivas a la Religión, a la Virgen, a Es-
paña y al Ejército.

La platica de despedida la pronunció tam-
bién el expresado Padre Sebastián, que en fra-
ses inspiradísimas habló de la necesidad de unir
siempre la Cruz y la Espada.

Lo último fué una tierna despedida a la Vir-
gen soberanamente cantada.

Nuestra enhorabuena a los Carmelitas y a
Toledo.
Aristarco.

DE LA PROVINCIA

Fuensalida.—El día 9 de los corrientes falleció
en esta villa, confortado con los Santos Sacramentos
y tras brevísima enfermedad que apenas duró doce
horas, el acaudalado propietario D. José Urzainqui.
Reciban sus atribuladas esposas é hija el más sentido
pesame y tengan a bien los lectores de EL PORVENIR
dedicar una oración en sufragio del finado.—R. I. P.

Aunque la modestia del amigo se resienta, no
permite la importancia del hecho pasar en silencio la
habilísima operación practicada por nuestro joven é
ilustrado Médico D. Antonio Pelegrín, en el vecino
pueblo de Huecas, con éxito admirable.

Trátase de un caso de laringitis, en que la pa-
ciente, ya casi en período agónico, se prestó contra
el parecer de su familia, a sufrir la penosa y pelgro-
sísima operación de la traqueotomía, que el peritísimo
Sr. Pelegrín practicó con tanta rapidez y destreza,
tal firmeza de pulso y precisión de manejo, con tal
dominio de la materia que dejó asombrados a los que
le cercaban, y sobre todo a la enferma que, viéndose
ya en los umbrales de la otra vida, sintióse como re-
suscitada por la mano del notable facultativo.

La enferma está ya bien, y el Sr. Pelegrín satis-
fecho de un triunfo más en su carrera, merced a su
perseverancia en el estudio y a la fe no sólo científica
sino religiosa que tiene a honra como la tuvieron
todos los verdaderos sabios.

La enhorabuena más completa.

—La cosecha de cereales es abundante; la de acoí-
tuna promete ser buena; pero la de vino se presenta
escasa. Los caldos del año anterior se venden a 15
y 16 reales arroba.

—Dícese que el proletariado de este pueblo se ha
constituido en Sociedad de mutua defensa, que desde
luego será plausible si no hay latente algún propósito
mal sano, inspirado por intenciones bastardas.

Por de pronto es altamente significativo que los
que dirigen el asunto no hayan logrado hasta ahora
ponerse de acuerdo en el nombramiento de tesorero,
carga que todos se disputan.—EL CORRESPONSAL.

Talavera de la Reina.—Por acuerdo de este
Ayuntamiento, y a propuesta del Concejal republi-
cano D. Bernardino Fernández Gil, muy en breve
serán sustituidos los nombres de las calles: la de la
Trinidad llevará el de Castelar; la de San Francisco
el de Pi y Margall, padres de la patria talaverana....

A propuesta del Sr. Alcalde, la de la Corredera,
será en lo sucesivo del prohombre D. José Canalejas,
y a petición del Concejal Sr. Corrochano, la del Car-
men se dedica a D. Buenaventura Muñoz, en aten-
ción a los relevantes servicios que las tales personas
han prestado a esta desventurada población, que des-
de hoy y por ello queda redimida; según nuestros
ediles nos europeizamos y..... los obreros tendrán pan
con el cambio de nombres.

—Ha tomado posesión del cargo de Contador del
ilustre Ayuntamiento de esta ciudad D. Andrés Ro-
dríguez Capelo, el cual se ha encontrado sin libros de
entradas y salidas, parte diario de lo recaudado por
el Depositario, ni inventario de la Contaduría, con lo
cual queda probada la buena marcha administrativa
de este Municipio. Con pensar en puerilidades grotes-
cas hay bastante.

—El día 17 se celebró en la Iglesia parroquial de
Santa María la Mayor la fiesta de desagravios que
anunciamos oportunamente, resultando la Procesión
y Reserva un acto hermoso, por el número de asisten-

tes que no bajaría de mil, a pesar de los esfuerzos
realizados por algunos elementos perturbadores, que
desde las primeras horas de la mañana hicieron cor-
rer la estúpida noticia de que tirarían una bomba,
por lo que los católicos caseros estuvieron bien cerradi-
tos en sus casas, preocupándose mucho la suerte
que correrían los que cumplían con su deber; termi-
nada la Procesión el Sr. Arcipreste dirigió la palabra
para dar las gracias, así como para demostrar la ne-
cesidad y obligación que tenemos de confesar a Cristo
aun cuando para esto sea necesario derramar hasta la
última gota de nuestra sangre.—EL CORRESPONSAL.

NOTICIAS DE LA CAPITAL

Ha sido nombrado Dignidad de Chantre de la
Santa Iglesia Catedral Primada, y de ello nos alegra-
mos muchísimo, nuestro muy querido y respetado
amigo D. Cruz Ochoa de Zabalegui, Doctoral de la
misma Santa Iglesia.

En toda ocasión habríamos visto con íntima com-
placencia la elevación de persona a quien tanto ama-
mos; pero en estas circunstancias nos alegra más por-
que se nos antoja ver la mano de la Providencia
enalteciendo, ahora que tanto se persigue a la Iglesia,
a los que consagraron toda su vida a defenderla desde
el campo de las abnegaciones.

Nuestra enhorabuena con toda el alma.

—El día 16 de los corrientes, festividad de Nues-
tra Señora del Carmen, falleció en Valencia el vir-
tuoso Sacerdote D. Juan Antonio Fabregat, Director
que fué muchos años del Colegio de Vocaciones ecle-
siásticas de esta ciudad, en que contaba con número-
sas amistades.

Iba de paso para Jaén, de cuyo Seminario era
Rector, se sintió indispuerto y ha entregado su alma
al Señor después de cuatro días de padecimiento.—
R. I. P.

Rueguen nuestros lectores, como lo haremos nos-
otros, por el finado, que prestó mucho bien fomen-
tando las vocaciones eclesiásticas en este tiempo en
que tanto escasean.

—Hemos recibido varios originales que no publi-
camos, unos por exceso de material y otros..... por-
que.... son algo fríos y descuidados, especialmente
algunas poesías. Lo demás ya veremos.

—Se ha nombrado en propiedad Salmista de la
Catedral a nuestro buen amigo D. José Funes, a
quien damos la enhorabuena, deseándole nuevos as-
censos.

—Ha salido de Toledo para unos días, acompa-
ñando a su señora madre y hermana, el digno Secre-
tario de Cámara y Gobierno del Arzobispado. De-
sémosle feliz viaje y de igual modo a su distinguida
familia.

—También está fuera de Toledo, desde hace unos
días, el Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar, que según tenemos
entendido salió para Burgos con el fin de felicitar el
cumpleaños a su anciana madre. Dios se la conserve
muchos años.

—De algunos pueblos hemos recibido listas de
los que han firmado protestas contra los planes secta-
rios del Gobierno. Para publicarlas es preciso que
vengan las copias de dichas protestas, porque los
nombres solos no dicen nada.

—Por no acudir número suficiente de Concejales
al Ayuntamiento, no se celebró la sesión el lunes úl-
timo, aunque se dice, acaso por algunos pesimistas,
que el retraimiento de asistencia de algunos Conce-
jales ha sido debido a no pasar el bochorno de emplear
el tiempo en el despacho de asuntos sin importan-
cia, que son los que figuraban en la citación, sien-
do así que en las Comisiones se hallan pendientes
de dictamen y estudio otros de apremiante necesidad
y de vital interés para Toledo.

SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Julio, días 20 y 21,
Parroquia de Santos Justo y Pastor; 22 y 23, Iglesia
de Santa María Magdalena, 24 y 25, Parroquia de
Santiago Apóstol; 26 y 27, Iglesia del Colegio de
Doncellas.

Sólo habrá exposición del Santísimo de nueve a
doce de la mañana en todo tiempo.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los días,
desde las cinco hasta las ocho y media, Misas rezas
de media en media hora.

Los sábados Misa de la Virgen, cantada, a las seis
y media, y por la tarde, a las siete, Salve solemne,
después Rosario y Visita a la Santísima Virgen del
Carmen.

Los domingos y días festivos Misa coral cantada
por el pueblo a las diez.

El domingo 24, fiesta mensual al Niño de Praga.
Por la mañana, a las siete y media, Misa de Comu-
nión general en el Altar del Niño, para los niños
y niñas de la Archicofradía; esta Misa se aplicará por
los bienhechores de la Cofradía. Por la tarde, a las
seis y media, Coronita, Platica breve que dirá el
Rdo. Padre José Gabriel de Jesús María, Procesión y
cánticos.

Iglesia de San Vicente Mártir.—El domingo
17 empezó la novena a Nuestra Señora del Carmen.
Todos los días, a las nueve de la mañana, Misa can-
tada y después se reza la Novena. Por la tarde, a las
seis y media, Exposición, Estación, Sermón, Plega-
ria, Novena, Gozos y Reservas.

Iglesia de San Cipriano.—El sábado próximo
Misa cantada a Nuestra Señora de la Esperanza.

Oratorio de San Felipe Neri.—El domingo, día
24 de Julio, será la Misa de la Congregación de San
Luis Gonzaga a las nueve y media.

El viernes, día 22 de Julio, se hará el Ejercicio del
Vía Crucis al toque de las oraciones.

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

(el primero en España)

para hacer poner huevos á las aves: gallinas patos, ánades, etc.



MARCA DE FÁBRICA REGISTRADA

Patente de invención por 20 años.

¡TRES MIL Huevos al año, con DIEZ Gallinas!

Descubrimiento maravilloso, resultados sorprendentes. Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno. Numerosos testimonios.—Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor: DONATO ARAUJO, Droguería general, Estación, 14, Vitoria.

NOTAS: 1.º Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poco que en ellos se fije, se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presente completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. 2.º Pídanse prospecto y se remitirá gratis.

Pueden hacerse los pedidos á la Administración de este periódico: Sal, num. 6.—Toledo.

Gran regalo á los lectores de EL PORVENIR

Esta es la gran ocasión para poder adquirir una magnífica oleografía de *La Purísima*, de Murillo, *San Francisco de Asís*, *La Impresión de las Llagas de San Francisco*, *Corazón de Jesús* y *de María*, hay de medio cuerpo y de cuerpo entero, *San Antonio de Padua*, *San Luis*, *Santa Teresa de Jesús*, *Santa Ana*, *San Pedro*, *San Pablo*, medio cuerpo, *Santa Lucía*, *Nuestra Señora de la Soledad*, *del Carmen*, *del Rosario*, *de Lourdes*, *San José*, de Murillo, *Muerte de San José*, *El Ángel de la Guarda*, *San Miguel Arcángel*, *San Jaime*, *San Ramón Nonato*, *La Sagrada Familia*, *Grupo de Santa Ana*, *San Joaquín* y *la Virgen*, *San Juan Bautista*, *El Bautizo de Nuestro Señor Jesucristo*, *La Anunciación*, *Santa Florencia*, *Santa Cecilia*, *El Nacimiento de Jesús*, *Huida á Egipto*, *El Divino Pastor*, *Jesús llamando á la Puerta*, *Jesús sobre las olas*, *Jesús en el Monte Olivete*, *La Cena*, *Ecce Homo*, medio cuerpo, *La Dolorosa*, medio cuerpo, *Cristo en la Agonía*, *Cristo en la Cruz*, de Velázquez, *Mater Dolorosa*, *La Santísima Trinidad*, *Coronación de la Virgen*, y retrato del *Padre Santo Pio X*, medio cuerpo, verdaderas obras de arte que, por el colorido de las figuras y delicadeza de expresión, merecen figurar al lado de las mejores de su clase, pues son copia exacta de los mejores cuadros de los más renombrados artistas.

VALER	REGALO	VALER
	á los lectores de	
	"EL PORVENIR"	

A pesar de los muchos gastos que ha ocasionado la reproducción de los mencionados cuadros, á fin de que todas las personas religiosas puedan adquirir uno ó más ejemplares de estas oleografías, y gozar en la contemplación de las mencionadas obras de arte, se ha hecho una gran rebaja en los precios, ofreciéndolas hoy al insignificante precio de

90 por 60 cts.	7.50	ejemplar.
55 por 73	3.00	"
47 por 63	2.50	"
51 por 39	1.50	"
42 por 32	1.25	"
34 por 24	7.50	25 ejemplares.
26 por 19	6.00	25 "

Comprendidos los gastos de embalaje, franqueo y certificado.—NOTA.—Los pedidos, acompañados de su importe (en libranzas de giro mutuo ó sellos de franqueo españoles de 0'15 pesetas), deben dirigirse

LAUREANO ECHEVARRÍA
CARRETAS, 17.—BARCELONA

IMPORTANTE.—Estas oleografías tienen una ventaja sobre sus similares, y es que se pueden lavar sin deterioro, pasando por encima de ellas una esponja húmedecida.

MARCA DEPOSITADA.

CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULGO TRAPENSES

DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos...	14, 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de Familia.	460 " " "	14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate Económico.	350 " " "	16 1 y 1,25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos

Sastrería Eclesiástica y Ornamentos de Iglesia

de

VAYÁ Y PRAST

Sotanas desde 25 pesetas. Manteos desde 73. Dulletas desde 35.—Corte esmerado; prontitud en el servicio de los pedidos.

VALENCIA: Bordadores, 12, pral.
(Frente al Miguelete).

Casa de viajeros

de toda confianza, de nuestro correligionario SR. NIETO.

Trato esmerado, abundante y económico.

ESPARTEROS, 8, SEGUNDO, MADRID

LA UNIÓN ECLESIASTICA

GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR

DE D. JOSÉ CAVANNA

PLAZA DEL CELENQUE, NÚM. 1.—MADRID

Sastrería Eclesiástica y de Paisano

de

CLAUDIO GARRIDO

Hombre de Palo, 13, Toledo.

Esta casa ofrece á los Sres. Sacerdotes y al público en general, grandes ventajas:

- Uniformes eclesiásticos para Seminaristas: sotanas romana, francesa y española; dulletas, manteos, esclavinas para Sacerdotes y capas de Coro para Canónigos y Beneficiados; especialidad en merinos de todas clases.
- Trajes de paisano de última novedad desde 40 á 80 pesetas; pantalones, corte novedad, desde 12'50 á 25 pesetas; chalecos, corte novedad, desde 15 á 25 pesetas; gabanes, última novedad, forro seda, desde 75 á 100 pesetas.

Visiten el establecimiento y se convencerán de las grandes ventajas que ofrece.

TIMBRES "CAUTCHOU" Á PRECIOS INCREIBLES

	Pesetas.	Pesetas.	
Caja bolsillo con iniciales enlazadas.	0'50	Idem id. con dos líneas.	1'25
Medallón niquelado sello 4 líneas.	4'00	Sellos ovalados, redondos, rectangulares y fantasia hasta 15 centímetros cuadrados.	3'00
Caja fina bolsillo sello 4 líneas.	4'00	De 16 á 20 centímetros cuadrados.	3'50
Relojes bolsillo, con sello, á 4, 5, 6 y 8.	8'00	Polygnom.—Aparato que lleva 8 fórmulas: <i>Rebidi, Conforme, Sin gastos, Impresos, Pagado, Anulado, Certificado, Copiado.</i>	4'00
Caja bolsillo, con almohadilla para tinta, timbre con nombre, apellido, profesión y señas.	1'50	Tid-Top, aparato automático con sello.	2'50
Lapicero cuatro usos, ó sea: sello con almohadilla, pluma, lapiz y sello lacre.	2'00	Imprentillas de mano con pinzas, tompon y compenedor, á 2'50, 5, 10, 20 y 25'00	
Fechadores valederos por diez años.	2'00	Tompones perpetuos, á 1, 1'50, 2 y 2'50	
Sellos sobre montura niquelada y mango de madera barnizada, una línea, hasta cinco centímetros de largo.	1'00	Numeradores automáticos desde.	35'00

Tenazas para precintar, prensas para sellos en seco, prensas para perforar sellos.—Frasquitos tinta á 0'50 pesetas, y enviando una peseta en sellos se manda la fórmula para hacerla.—Carteles, Rótulos esmaltados y sellos de metal, etc. etc.—Contesto siempre y doy presupuestos de todo enviándome sello para el franqueo.

Todos los pedidos se enviarán en paquetes certificados con el aumento de 0'25 pesetas.

El "cautchou" que sirve esta casa es de primera.

LAUREANO ECHEVARRÍA, Carretas, 17, 1.º, 2.º, Barcelona.

Es preciso enviar el importe al hacer el pedido, en letra del giro mutuo ó sellos de 15 céntimos.—Se ruega certifiquen las cartas para evitar extravíos.—Faltan representantes.—Escríbase con sello para contestar.

"La Deliciosa,"

Por tener que ensanchar el local vende UN CARRO para repartir cervezas y UN MALACATE capaz para cuatro caballerías.

Para entenderse, con el mismo dueño, Recoletos, 15, LA DELICIOSA, Toledo.

HERRERÍA Y CERRAJERÍA

DE

BENITO PELEGRÍN

Sobrino de D. Angel Chueca.

Se hace toda clase de obra nueva y composición, con economía, solidez y perfección.

Plaza de Santa Catalina, 8 (Cerca del Seminario Concelliar).

LA MUNDIAL

Sociedad de Previsión y Ahorro Popular.

Garantía especial.—Seguridad absoluta.

LA MUNDIAL es en España la única Sociedad administradora de Cooperativas mutuas ó Asociaciones de Previsión y Ahorro popular que, además de las garantías exigidas por la nueva Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908, ofrece á sus asegurados la especial garantía de responderles con un capital propio (1.000.000 de pesetas totalmente suscripto) y la gran ventaja de cederles las 25.000 pesetas que en bienes ó valores deposita en el Ministerio de Fomento por cada Cooperativa.

Forma... en caso de vida un Capital que puede ser el doble del dinero entregado durante cien meses (por 1.000 pesetas unas 2.000 ptas.)

Constituye al cabo de diez años una Dote ó un Crédito para establecerse.

Asegura... una importante indemnización en caso de fallecimiento, por medio del contraseguro sin examen médico.

Recibe... entregas desde 2'50 ptas. por mes hasta 250 pesetas mensuales en el transcurso de diez años, en cien meses, solamente.

Invierte... todos los fondos de sus suscriptores exclusivamente en Valores del Estado.

Cooperativas Mutuas de Supervivencia.

LA MUNDIAL